

pièces. Ce sont autant d'impressions vécues, de descriptions minutieuses et enthousiastes. Les pèlerins de Lourdes retrouveront ici leurs propres émotions, reproduites avec intensité, avec amour, avec piété. Les autres y puiseront le désir d'assister à ces spectacles grandioses et, par l'étalage des pires infirmités, tragiques. Même après l'ouvrage de Huysmans, trop original pour être apprécié de tous, trop réaliste pour pouvoir être mis entre toutes les mains, la publication de M. de Beaucorps constitue un livre pleinement original, — œuvre d'un observateur doué d'une vision très personnelle et parfaitement apte à faire revivre ses impressions de témoin dans une langue chaude et colorée.

— *L'ACTE DE FOI EST-IL RAISONNABLE ?* par le R. P. SCHWALM. 1 vol. in-16 de la collection *Science et Religion*. Prix : 0 fr. 60. BLOUD et Cie, éditeurs, 7, place Saint-Sulpice, Paris (VI<sup>e</sup>).

L'acte de foi est raisonnable. Il l'est dans son essence, comme un acte de raison bien fait. Il l'est dans sa cause déterminante, cet instinct surnaturel de la volonté mue par Dieu. Car ce Dieu qui la meut, en même temps que le suprême objet de tout désir raisonnable, il est la Vérité première. Une foi irrationnelle et aveuglément sentimentale n'est point celle que le catholicisme réclame. Telles sont les vérités établies fortement par le R. P. Schwalm. Un mot de saint Thomas que l'auteur cite au début de son opuscule en résume admirablement l'esprit : « L'acte de foi procède de la raison spéculative. »

— *LA MORALE CHRÉTIENNE.* — *I. Morale générale.* — *II. Les fausses morales.* — *III. Morale pratique du Christianisme*, par Mgr CAULY, protonotaire apostolique, vicaire général de Reims. In-12 broché, 561 pages 3 fr. Relié toile pleine, 3 fr. 60. (*Ancienne Librairie Poussielgue, J. de Gigord, éditeur, rue Cassette, 15, Paris*).

Ce cinquième volume, écrit Mgr Luçon, archevêque de Reims, vient très utilement compléter votre *Cours d'Instruction religieuse* ; il répond à une nécessité de l'heure présente, où tant d'efforts sont tentés de toutes parts pour battre en brèche la morale chrétienne et pour lui substituer une morale purement naturaliste, qui emprunte ses préceptes, ses sanctions et son autorité à la seule raison humaine.